

## LA VISITE PASTORALE DE L'ANNÉE 1901

**L**A visite pastorale vient de se terminer. Le son des cloches en a solennellement annoncé la fin, lundi soir, dans toutes les paroisses de Montréal. Avec elle se termine aussi la tournée des confirmations. Plus de 5,700 enfants ont été confirmés dans la seule ville de Montréal, et 4,700 environ dans les 42 paroisses de la campagne visitées cette année par Mgr l'archevêque. Ce qui représente pour les paroisses de la campagne de tout le diocèse une population à peu près équivalente à celle de Montréal.

La louable coutume d'admettre à la confirmation les enfants qui ont atteint l'âge de 8 ans, a été à peu près universellement suivie. Outre le don précieux de la grâce illuminatrice inhérente au sacrement, on prévient ainsi l'inconvénient d'un retard forcé ou d'une négligence qui font remettre à plus tard la réception de la confirmation. C'est ce qui explique le nombre relativement élevé d'adultes qui se présentent chaque année, pour recevoir avec les enfants le sacrement qui donne à la vie chrétienne sa perfection. Il faut compter aussi avec les habitudes plus ou moins nomades de certaines familles et procurer au plus tôt à tous leurs membres le bienfait de la confirmation.

D'ailleurs, le fait n'est pas inouï dans notre pays. On voit, en effet, dans les registres de la Rivière-des-Prairies, qu'un évêque de la domination française confirma dans cette paroisse un enfant âgé de moins de deux ans.

\* \* \*

Quarante-deux paroisses ont donc reçu cette année la visite de Mgr l'archevêque. Elles sont toutes situées dans les trois comtés de Berthier, de Joliette et de Montcalm, à l'exception de cinq faisant partie du comté d'Hochelega, dans l'île de Montréal.

On pourrait diviser les paroisses des trois comtés plus haut nom-